



RÉFLEXIONS

SUR

LA DOGMATIQUE DE STRAUSS¹.



Il nous semble que de nos jours deux méthodes se disputent l'empire du monde philosophique : l'une est la méthode logique, l'autre la méthode psychologique. La première est représentée par l'Allemagne, et plus spécialement par la tendance hégélienne. Elle part de l'idée de l'absolu pour en déduire le système complet du monde et de la philosophie; sans enfreindre en aucun point les règles inviolables de la logique et en refusant formellement d'admettre des mystères ou des contradictions. La seconde, la méthode psychologique,

(1) Die Christliche glaubenslehre in ihrer geschichtlichen Entwicklung und im Kampfe mit der modernen Wissenschaft dargestellt von Dr D. Fr. Strauss. Tübingen und Stuttgart, 1840 et 1841, 2 in-8°.